
ATA 12/2021 – 09.03.2021 Ordinária

Aos nove dias do mês de março de dois mil e vinte e um, às dezoito horas,
após a verificação de quorum, a Vereadora Maria Helena Menezes Silveira,
Presidente, declarou aberta a Sessão Ordinária da Câmara de Vereadores de
Arroio dos Ratos. Passou-se a leitura das correspondências recebidas: Ofício
30/2021, da Secretaria de Assistência Social. O vereador Bernardo colocou
que o ano passado esta Casa devolveu valores que foram utilizados para a
aquisição de cestas básicas e sugeriu que o Legislativo faça algo parecido,
colaborando para aquisição de cestas básicas. Pela Presidente foi dito que a
prioridade no momento seria a vacina, mas não está descartada a ajuda para
do legislativo para compra de cestas básicas. Ofício 031/2021, da Secretaria
de Assistência social. Decreto 029/2021, do Prefeito Municipal. Moção de
reconhecimento às mulheres profissionais de saúde que atuam no Município.
A Vereadora Neida, proponente da moção, parabenizou a todas as mulheres
pelo seu dia, com destaque para o relevante papel das mulheres que estão
atuando no combate à pandemia com dedicação e bravura. A vereadora Maria
Helena parabenizou a vereadora Neida pela iniciativa, parabenizando a todas
as mulheres, especialmente as que atuam na área da saúde neste momento
de pandemia. A moção de reconhecimento foi colocada em votação e
aprovada por 8x0. Passou-se a leitura e apreciação da indicação 038/2021, da
vereadora Neida. A vereadora Neida fez uso da palavra colocando que essa
indicação para prorrogação de alvarás se deu devido a uma demanda do
comércio local, muito afetado pela pandemia. Disse que é necessário que o
Executivo tome medidas para fiscalização a fim de que o comércio possa
retomar suas atividades com segurança para todos. Disse que a prorrogação
de vigência deste alvarás seria uma maneira de ajudar o comércio, medida de
suma importância. O vereador Bernardo disse que concorda com a indicação
da vereadora Neida e colocou que ano passado fez indicação semelhante,
que naquela ocasião foi acatada pela gestão passada. O vereador Jeslei disse
que apóia a indicação da colega Neida, pois os comerciantes necessitam de
um amparo e espera que a indicação seja acatada pelo Executivo. O vereador
Dilson disse que a indicação é muito pertinente para ao menos minimizar os
efeitos desta pandemia. Colocou que o senhor Prefeito está buscando junto
ao Sebrae microcrédito com juros baixos para os pequenos empresários, que
necessitam de socorro. A vereadora Cíntia concordou com a indicação,
reforçando a necessidade de adoção de meios de prevenção pelo comércio,
pois desta forma ninguém precisaria parar de trabalhar. Reiterou a
necessidade de medição de temperatura, distribuição de máscaras e demais
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medidas. A Vereadora Maria Helena disse que temos que fazer tudo o
possível pela nossa cidade. Não havendo mais manifestações a indicação 038
/2021 foi colocada em votação e aprovada por 8x0. Passou-se a leitura e
apreciação da indicação 039/2021, do vereador Bernardo. O vereador
Bernardo colocou que o tratamento precoce vem sendo adotado por muitos
municípios e pelo que tem visto este tratamento auxilia muito. Pede que o
pedido seja analisado pelo Executivo. Disse que não é médico, mas entende
que o tratamento precoce surte efeitos e que o tratamento não é obrigatório. O
vereador Jeslei parabenizou o colega Bernardo pela indicação e disse ser
favorável, pois até que a vacina chegue o tratamento pode ser uma forma de
controle da doença. A Vereadora Neida disse que sabe de municípios que
tiveram sucesso com o kit para tratamento, sendo que o kit ameniza a
situação. Disse que o kit seria bem vindo para a população e que a indicação
tem todo seu apoio, já que a aquisição de respiradores é inviável. O vereador
Dilson questionou qual a medicação que faria parte do kit e o vereador
Bernardo disse que deverá ser prescrita por profissionais da área e não
saberia dizer os nomes e a dosagem. A Vereadora Neida disse que tem os
nomes dos medicamentos fornecidos pelo SUS. O vereador Dilson, por fim,
disse que é favorável à indicação. A indicação 039/2021 foi colocada em
votação e aprovada por 8x0. Passou-se a leitura e apreciação da indicação
40/2021, da vereadora Neida. A vereadora proponente disse que a
prorrogação para pagamento do IPTU é de suma importância para dar um
alívio ao contribuinte, pois muitas pessoas não estão tendo nenhuma renda.
Trata-se de mais uma medida para minimizar os efeitos da pandemia, desta
vez direcionada às pessoas físicas. Disse que o parcelamento também seria
uma medida válida, mas com a prorrogação o contribuinte não sofre juros,
sendo importante disponibilizar esta opção. Não havendo mais manifestações,
a indicação 040/2021 foi colocada em votação, tendo sido aprovada por 8x0.
Passou-se a leitura e discussão da indicação 041/2021, do Vereador Dilson. O
vereador Dilson, proponente, disse que recebeu esta demanda no final de
semana e que verificou a gravidade da situação. Disse que conforme narrado
na indicação, já existe o canos para realização do serviço que estão se
deteriorando em um terreno baldio e que se trata de cidadãos que pagam
seus impostos e vem sofrendo com esta situação. Disse que os moradores
desde 2012 postulam medidas e que o problema não foi solucionado, motivo
pela qual pede a sensibilidade do Executivo, para que através de suas
Secretarias, resolva o problema. A vereadora Maria Helena disse que desde
2013 existe esta demanda e muitos moradores já procuraram os vereadores,
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sendo que o Senhor Alberto, Coordenador de Obras, está no aguardo da
licença para a retirada de árvores e que segundo o mesmo, será solucionado
sessenta por cento da situação. O vereador Dilson disse que já há autorização
do morador e a vereadora Neida disse que a Secretaria do Meio Ambiente já
esteve no local e esta adotando as medidas. Não havendo mais
manifestações, a indicação 041/2021 foi colocada em votação e aprovada por
8x0. Passou-se a leitura e apreciação da indicação 042/2021, do vereador
Jeslei. O vereador proponente colocou que a indicação é importante para que
o Executivo se sensibilize com os comerciantes e empresários, porque a
interrupção das atividades está impactando de forma muito negativa todos
eles. Colocou que em outras cidades da região os prefeitos já se
sensibilizaram e que no período de carnaval, onde deveriam ter sido adotadas
medidas de fiscalização, nada foi feito. Disse que o comércio e os
empreendedores não podem ser responsabilizados e prejudicados e que eles
têm o direito de manter seus estabelecimentos abertos, uma vez que
cumprem com os protocolos de prevenção. Disse que as aglomerações é que
tem que ser evitadas e que as ruas devem ser fiscalizadas. Disse que são os
empresários que fazem nossa economia girar e que empregam pessoas, por
isso uma solução deve ser encontrada para que o comércio não seja ainda
mais afetado. O Vereador Dilson disse que há seis fiscais atuando no
Município e se for o caso o Prefeito deve solicitar a contratação temporária de
mais profissionais. Disse que vivenciar esta situação tem sido difícil e teme
que os casos de falecimento em nosso Município aumente, motivo pelo qual
há que se ter cautela. Continuando, o vereador Dilson disse que devemos ter
a noção e a consciência de que não temos um hospital, enfrentamos falta de
cilindros de oxigênio e destacou que o foco deve ser a compra de vacinas,
única medida eficaz . Disse que teme o aumento de óbitos e que a população
também deve se conscientizar. A vereadora Neida parabenizou o colega
Jeslei, pois também esta preocupada com o comércio, e disse que também
compreende os argumentos lançados pelo Vereador Dilson, razão pela qual
temos que “ achar um meio termo”, pois o comércio não pode simplesmente
fechar as portas. Disse que as lojas podem trabalhar com agendamento, tal
como o Lebes fez. Disse que neste contexto todo o medidor de temperatura é
fundamental. A vereadora Maria Helena disse que concorda com os pontos
de vista de cada colega e entende as razões de todos. Disse que está
vivenciando o covid e que fato é bem tocante. Disse que com relação à
bandeira é uma determinação do governo do Estado e lembrou que o sistema
de cogestão está suspenso. Disse que o lock down de fato foi “em cima da
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hora”, mas que os prefeitos se reuniram pela manhã e como os hospitais de
São Jerônimo e Charqueadas pediram socorro, foi a maneira mais rápida.
Disse que entende perfeitamnete que a culpa não é do comércio, entende que
as pessoas necessitam trabalhar e que por isso há que se encontrar uma
solução equilibrada, sendo que as pessoas também tem que se conscientizar,
pois a situação nos hospitais é desesperadora. A vereadora Cíntia disse que o
diálogo e orientação devem estar presentes sempre, e que a população deve
ser orientada, inclusive por intermédio de vídeos educativos. O vereador
Dilson disse que devem ser intensificada medidas para aquisição de
microcrédito para ajuda o comércio. Não havendo mais manifestações, a
indicação 042/2021 foi colocada em votação e aprovada por 8x0. Passou-se a
leitura e apreciação da emenda modificativa ao Projeto de Lei 010/2021. A
emenda modificativa foi colocada em discussão. A Vereadora Maria Helena
perguntou se a Secretaria de Administração já recebia o valor constante no
projeto, sendo esclarecido que era oitocentos reais e no projeto consta mil e
quinhentos. Não havendo mais manifestações, a emenda modificativa ao
Projeto de Lei 010/2021 foi colocada em votação e aprovada por 8x0.
Correspondências expedidas: nada consta. Tribuna Popular: Nada consta.
Grande expediente: inscrito o vereador Bernardo, que passou a fazer uso da
palavra, dizendo que o motivo de sua inscrição é o decreto de fechamento,
pois entende que o fechamento da forma como se deu foi um ato impensado,
um desrespeito com a população. Disse que simplesmente na sexta feira do
início do mês fecharam os mercados repentinamente, o que ocasionou uma
aglomeração enorme, muitas filas nos locais, sem sequer um fiscal. Disse
que os mercados deveriam funcionar inclusive em horários prolongados para
evitar filas e que o fechamento repentino só prejudicou a população. Disse
que o Executivo não dialoga com o Legislativo e que “ nos sessenta e nove
dias que é vereador nessa Casa, nunca o Executivo teve uma reunião oficial
com estes vereadores, pode ter tido apenas com a Presidente, e com algum
vereador que seja do Partido dele”. Disse que nunca o Prefeito se reuniu com
os vereadores para tratar da pandemia e que a responsabilidade das filas é do
Prefeito porque foi ele que fez o Decreto e “não venha dizer que a
responsabilidade é dos vereadores”, porque os vereadores não sabiam desse
decreto, sendo que foi informado pelas redes sociais, o que também é uma
falta de respeito, porque foi eleito pelo povo. Disse que diariamente três mil
pessoas saem daqui para trabalhar e tem contato com diversas outras
pessoas, então não sabe o motivo de o pequeno comerciante ter que fechar
suas portas, pois não faz sentido. Disse que já foi do ramo do comércio e
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sabe das dificuldades enfrentadas. Disse que concorda que é necessário ter
cuidado, mas o fechamento é uma medida drástica , ainda mais porque ainda
não sabemos quanto tempo a pandemia pode perdurar. Disse que se coloca
no lugar de quem está sem renda e de quem precisa trabalhar e sugeriu
colocação de fiscais, porque o comerciante também tem que fazer sua parte,
adotando as medidas sanitárias. Por fim, reiterou que o fechamento de sexta
foi um ato irresponsável que provocou ainda mais aglomerações. Segunda
inscrita no grande expediente, a vereadora Cíntia passou a fazer uso da
palavra, dizendo que não se pode avisar do fechamento do comércio sem
tempo hábil para que as pessoas possam se organizar. Disse que estes atos
devem ser avaliados com mais cautela por parte do Executivo. No que se
refere às vacinas, disse que faltam informações do número de pessoas já
vacinadas; informações de como está o andamento da vacinação no
Município; da faixa etária em que está ocorrendo a vacinação. Disse que não
está havendo um controle e acompanhamento da saúde para pessoas
positivados, tampouco da assistência social para as famílias vítimas de covid,
especialmente àquelas em situação de vulnerabilidade social. Inscrita no
grande expediente, a Vereadora Maria Helena passou a palavra ao seu vice-
presidente. Disse que, comentou na terça passada que foi positivada e
também não havia sido assistida até o momento, tampouco sua família, sendo
que sua irmã e cunhado receberam a visita da enfermeira Betina e na quinta
recebeu a visita de enfermeiras do ESFII, que avaliaram sua saturação. Disse
que será marcada reunião com o Secretário de Saúde e continuando sua fala
disse que o que lhe traz ao grande expediente é o fato de que gostaria de
prestar sua homenagem a todas as mulheres pela passagem do seu dia
internacional ontem, oito de março. Disse que gostaria de nesta ocasião,
homenagear sua mãe (que se encontra hospitalizada), por ser uma mulher
guerreira, lutadora, que sempre lhe ensinou a respeitar o próximo e a crer em
Deus. O vereador Bernardo interpelou a vereadora Maria Helena, afirmando
que está olhando a pauta e ela não está inscrita e que estariam inscritos
somente ele e a vereadora Cíntia. A Vereadora esclareceu que estava inscrita.
O vereador Bernardo insistiu, dizendo que “então houve algum engano aqui
dentro” e a vereadora Maria Helena informou que recebeu a pauta da
servidora Eniale por volta das 13h30, com os dois inscritos (Bernardo e Cíntia)
e que se inscreveu logo após receber a ata, quando então acrescentou seu
nome no grande expediente. O vereador disse que “tem que fazer igual para
todo mundo e que então, se mais gente quiser falar tem o direito, e os outros
que quiserem podem falar”. A Vereadora Maria Helena disse que é comum se
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inscrever na hora e que se inscreveu quando recebeu a pauta. Disse que todo
vereador que quiser falar vai ter sua vez de falar e que nunca negou a
palavra, por isso não está entendendo. O vereador Bernardo disse que está
apenas argumentando o nome que não está inscrito e a vereadora Maria
Helena respondeu que está com covid, está em isolamento, e se inscreveu
quando recebeu a pauta com o nome dos inscritos. Continuando a sua fala, a
vereadora Maria Helena disse que registra seu respeito às mulheres,deseja a
todas as mulheres que sejam sempre respeitadas e registra sua homenagem
às colegas vereadoras, funcionárias, esposas e mães dos vereadores. Disse
que sua mãe é seu exemplo de mulher , que se considera uma grande mulher
e também gerou uma grande mulher e que a sessão solene da mulher
inspiradora não foi realizada e virtude da pandemia. Disse que deseja que
Deus abençoe a todas as mulheres e registrou se carinho e respeito a todas .
Continuando, disse que está vencendo o covid 19 e está mantendo seus
compromissos em dia apesar da doença. Parabenizou o senhor Prefeito
Municipal pela passagem do seu aniversário no dia de hoje, desejando muita
saúde e sabedoria. O vereador Dilson, também parabenizou a todas as
mulheres e desejou parabéns ao prefeito pelo aniversário. Comunicações:
nada consta. Ordem do dia: Discussão Preliminar: Passou-se a leitura e
discussão preliminar do Projeto de Lei 015/2021. Não havendo manifestações,
o Projeto de Lei 015/2021 foi encaminhado à Comissão Geral de Pareceres.
Passou-se a leitura e discussão preliminar do Projeto de Lei 016/2021.Não
havendo manifestações, o pedido de 154 ao Projeto de Lei 016/2021 foi
colocado em votação e aprovado por 8x0 e o Projeto de Lei 016/2021 foi
encaminhado à Comissão Geral de Pareceres. Passou-se a leitura e
discussão preliminar do Projeto de Lei 017/2021. Pela vereadora Cíntia foi
reiterado o pedido de 154 para os projetos 016 e 017/2021. Não havendo
manifestações, o pedido de 154 ao Projeto de Lei 017/2021 foi colocado em
votação e aprovado por 8x0 e o Projeto de Lei 017/2021 foi encaminhado à
Comissão Geral de Pareceres. Foi efetuado breve intervalo para que a
Comissão pudesse se reunir e retomados os trabalhos passou-se a discussão
final votação: Projeto de Lei 009/2021. Foi procedida a leitura do parecer ao
Projeto de Lei 009/2021. Não havendo manifestações, o parecer contrário foi
colocado em votação e aprovado por 8x0. Sendo assim, considerando que o
parecer contrário foi aprovado, o projeto de lei 009/2021 é tido como rejeitado.
Passou-se a discussão final e votação do projeto de lei 011/2021. Foi
procedida a leitura do parecer ao projeto de lei 011/2021. Não havendo
manifestações, o parecer ao projeto de lei 011/2021 foi colocado em votação e
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aprovado por 8x0. O projeto de Lei 011/2021 foi colocado em discussão final e
não havendo manifestações, foi colocado em votação e aprovado por 8x0.
Passou-se a discussão final e votação do projeto de lei 012/2021. Foi
procedida a leitura do parecer ao projeto de lei 012/2021. Não havendo
manifestações, o parecer ao projeto de lei 012/2021 foi colocado em votação
e aprovado por 8x0. O projeto de Lei 012/2021 foi colocado em discussão final
e não havendo manifestações, foi colocado em votação e aprovado por 8x0.
Passou-se a discussão final e votação do projeto de lei 016/2021. Foi
procedida a leitura do parecer ao projeto de lei 016/2021. Não havendo
manifestações, o parecer ao projeto de lei 016/2021 foi colocado em votação
e aprovado por 8x0. O projeto de Lei 016/2021 foi colocado em discussão final
e não havendo manifestações, foi colocado em votação e aprovado por 8x0.
Passou-se a discussão final e votação do projeto de lei 017/2021. Foi
procedida a leitura do parecer ao projeto de lei 017/2021. Não havendo
manifestações, o parecer ao projeto de lei 017/2021 foi colocado em votação
e aprovado por 8x0. O projeto de Lei 017/2021 foi colocado em discussão final
e não havendo manifestações, foi colocado em votação e aprovado por 8x0. A
Ata 009/2021 foi colocada em votação e aprovada por 8x0.Explicações
pessoais: O Vereador Jeslei justificou sua ausência na sessão extraordinária
do dia 05 de março de 2021, tendo em vista que estava envolvido com
problemas de saúde com amigos próximos e não conseguiu chegar a tempo.
A justificativa foi submetida a apreciação do Plenário e acatada por
unanimidade. O vereador Dilson comunicou que acabou de receber nota
oficial da ASUMURC informando que será decretado novo lock down do dia
12 de março a 15 de março de 2021, sendo que haverá permissão de serviço
de tele entrega. Não havendo mais nada a ser tratado, a Senhora Presidente
encerrou a sessão, agradeceu a presença de todos, sendo lavrada a presente
ata que vai assinada pela Presidente Maria Helena Menezes Silveira
............................, pelo Secretário Jeslei Salines de Souza
................................. e pelos vereadores

Bernardo Cairuga Pereira
Cíntia Jardim
Dilson Lemos

Marcos Antonio Correa Monteiro
Neida Lima

Osmar Carvalho Didoliche
Tiago Abade
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